
 

Seite 1 

N i e d e r s c h r i f t  
 

 über die öffentliche Sitzung 
der Einwohnerversammlung (Gemeinde Haßmoor) am Dienstag, 24. Juni 2014, 

im Feuerwehrgerätehaus, Hauptstr. 41, 24790 Haßmoor 
 

 
 Bürgermeister  
 Eggert Voss  
 
 Gemeindevertreter/innen 

Edgar Bester 
 

 Hanna Ashman  
 Jan-Christoph Mach  
 Arno Brommann  
 Sylvia Ullrich  
 Tanja Hamkens  
 Dirk Ehlers  
 Klaus Kühl  
   
 Leitender Verwaltungsbeamter  
 Dirk Hirsch  
   
 Amtsvorsteher  
 Raimer Kläschen  
   
 Protokollführerin  
 Melanie John  
 
 
T A G E S O R D N U N G : 
 
1. Eröffnung, Begrüßung 

2. Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der 
Gemeinde sowie Erörterung 

2.a. Sachstandsbericht über die Verbesserung der 
Breitbandversorgung 

2.b. Einführung einer Regel-Biotonne im 2. Halbjahr 2014 

2.c. Einrichtung eines Bahnhaltepunktes in Schülldorf 

2.d. Erneuerung des Bahnüberganges Haßmoor (Posten 19) 

2.e. 100 Jahr-Feier Haßmoor 

2.f. Windpark "Bredenbek/Kronsburg" 

3. Anregungen und Vorschläge aus der Versammlung 

4. Abstimmung über die Anregungen und Vorschläge 

5. Verschiedenes 

 

Beginn: 20:00 Uhr Ende: 21:35 Uhr 
  
  
Anwesend sind: rd. 40 Einwohnerinnen und Einwohner  
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TOP 1.: Eröffnung, Begrüßung  
 
Der Bürgermeister Eggert Voss eröffnet die Sitzung um 20:00 Uhr und begrüßt die 
erschienenen Bürgerinnen und Bürger sowie den Ehrenbürgermeister Hans Kühl, Herrn 
Krabbenhöft von der Abfallwirtschaftsgesellschaft Rendsburg-Eckernförde mbH, den 
Leitenden Verwaltungsbeamten Dirk Hirsch, Amtsvorsteher Raimer Kläschen und die 
Protokollführerin Melanie John. 
 
 
TOP 2.: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der 

Gemeinde sowie Erörterung   
 
 
TOP 2.a.: Sachstandsbericht über die Verbesserung der Breitbandversorgung   
 
Herr Kläschen informiert über den Werdegang und den aktuellen Sachstand des 
Zweckverbandes für die Breitbandversorgung im mittleren Schleswig-Holstein (BZV). Er führt 
aus, dass die Glasfaserverwaltungs GmbH (GVG) als Vertragspartner des BZV ein neues 
Marketingkonzept erstellt und mit neuen Produkten fortsetzt. Des Weiteren erläutert Herr 
Kläschen, dass sich aufgrund des erfolgten Netzausbaus der Telekom im Vorwahlbereich 
„04331“ die Versorgung der Gemeinde Haßmoor  verbessert hat und die GVG und der BZV 
deshalb zunächst in anderen Ausbaugebieten starten werden.  Er betont, dass der 
Grundgedanke „Glasfaser in alle Haushalte“  bestehen bleibt und  der weitere Ausbau der 
Gemeinde Haßmoor zu einem späteren Zeitpunkt fortgeführt wird. 
 
 
TOP 2.b.: Einführung einer Regel-Biotonne im 2. Halbjahr 2014   
 
Herr Krabbenhöft von der AWR informiert über die Pflicht zur Regel-Biotonne zum 
01.01.2015 und, dass diese im 2. Halbjahr 2014 ausgeliefert wird und in diesem Zeitraum 
noch kostenfrei ist. Des Weiteren gibt Herr Krabbenhöft an, dass auch eine Befreiung von 
der Regel-Biotonne auf Antrag möglich ist.  
 
 
TOP 2.c.: Einrichtung eines Bahnhaltepunktes in Schülldorf  
 
Herr Hirsch stellt die Planung der Bahnverbindung Kiel-Rendsburg mit dem Bahnhaltepunkt 
Schülldorf dar. Der Bau soll ab Herbst 2014 beginnen und die Eröffnung im Januar 2015 
stattfinden.  
 
 
TOP 2.d.: Erneuerung des Bahnüberganges Haßmoor (Posten 19)   
 
Herr Hirsch teilt mit, dass es aufgrund der Erneuerung des Bahnübergangs Haßmoor 
(Posten 19) zur Sperrung bzw. zu Behinderungen kommen kann. Die Bauarbeiten hierzu 
sollen im Juli 2014 beginnen. Der Bahnübergang soll mit Halbschranken versehen werden.  
 
 
TOP 2.e.: 100 Jahr-Feier Haßmoor  
 
Herr Voss bedankt sich bei Familie Ruprecht, dass sie ihren Hof „Gut Höbek“ für die 100 
Jahr-Feier zur Verfügung stellt. Die Feier soll am 30.05.2015 stattfinden und um 11:00 Uhr 
beginnen. Um die Tagesordnung und Organisation wird sich Frau Ullrich kümmern. Ein 
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Familiennachmittag ist geplant, wo Vereine und Verbände Stände für Kinder unterhalten 
wollen.  
 
 
TOP 2.f.: Windpark "Bredenbek/Kronsburg"   
 
Der beabsichtige Bebauungsplan sieht vor, 7 Anlagen mit 180 m Höhe und einem 
Rotordurchmesser von 120 m aufzustellen. Es wurde erwähnt, dass es verwaltungsseitig 
eine Stellungnahme vom 26.05.2014 hierzu gibt. Die Gemeinde hat Bedenken gegen die 
Planung, insbesondere gegen die Höhe und die Befeuerung (Blitzlicht) vorgetragen. 
 
Eine Bürgerin teilte mit, dass sich eine Bürgerinitiative aufgrund der Nähe zum Windpark und 
Höhe der Anlagen gebildet hat. Durch Einreichen eines Bürgerbegehrens soll eine 
Reduzierung der Höhe auf 120 m und eine Entfernung zum Windpark von mehr als 650 m 
erzielt werden. Ebenso sollen noch ein vogelkundliches Gutachten sowie Infraschalltests 
durchgeführt werden.  
 
 
TOP 3.: Anregungen und Vorschläge aus der Versammlung   
 
Ein Bürger teilt mit, dass der Zaun in der Straße Niendiek in Höhe des Spielplatzes, welcher 
durch den  Knick verläuft, durch das Geäst geschädigt wird und regt an, diesen Zaun zu 
entfernen.  
 
Es wird mitgeteilt, dass der Bürgersteig in der Straße Niendiek abgesackt ist und 
ausgebessert werden müsste. 
 
Des Weiteren beklagt sich ein Bürger über den Fluglärm durch zu niedrige Flughöhe der 
Flugzeuge des Flugplatzes Hohn.  
 
 
TOP 4.: Abstimmung über die Anregungen und Vorschläge   
 
Die Anregung, den Zaun in der Straße Niendiek zu entfernen sowie den Bürgersteig in der 
Straße Niendiek anzusehen, wird mehrheitlich angenommen. Die GV wird sich mit diesen 
Themen befassen. 
 
Die Anregung, etwas gegen den Fluglärm zu unternehmen, wird mehrheitlich abgelehnt. 
 
 
TOP 5.: Verschiedenes   
 
Laut Mitteilung des Kreises wird die Sanierung der Kreisstraße im Teilbereich zwischen 
Schülldorf und Haßmoor frühestens 2015 und der Bereich zwischen  Höbek und Haßmoor 
frühestens 2017 erfolgen.  
 
Der Bürgermeister Eggert Voss bedankt sich für die rege Teilnahme an der 
Einwohnerversammlung und schließt diese um 21:35 Uhr. 
 
 
                gez. Voss              gez. John 

Eggert Voss  Melanie John 
(Der Bürgermeister) Osterrönfeld, 11.07.2014 (Protokollführung) 

 


